

# BRETAGNE FOOT

## BREVET D'ENTRAÎNEUR DE FOOTBALL : UNE FORMATION PLEINE DE RICHESSES

### INTERVIEW DU MOIS

Vincent Hamonic,  
le rêve bleu



### DANS LE RÉTRO

Nicolas Laspalles  
raconte ses souvenirs



## “LA FORMATION : UN PRÉCIEUX INVESTISSEMENT POUR L’AVENIR”

Cette saison, la formation des éducateurs restera l’une de nos priorités. Convaincus qu’elle demeure l’une des clés de notre développement et de notre structuration dans les années à venir, nous nous sommes engagés à mettre en place un dispositif ambitieux avec des formations de qualité à l’image du Brevet d’Entraîneur de Football (BEF) qui demeure le diplôme de référence au niveau régional. Une formation que nous avons souhaité mettre en lumière en allant à la rencontre des 25 stagiaires BEF qui ont intégré notre Institut Régional de Formation du Football (IR2F) en septembre dernier. Venus de tous les horizons avec des parcours et des motivations différentes, ils disposent néanmoins d’un point commun : la passion du football et l’envie de transmettre leur savoir.

Encadrés par des formateurs expérimentés et passionnés, le BEF est une formation exigeante mais aussi très enrichissante car remplie de moments d’échange et de partage avec la collaboration d’experts dans leurs domaines respectifs. Un cadre d’apprentissage idéal donc, et un précieux investissement pour l’avenir car ce sont ces personnes qui contribueront, après l’obtention de leur diplôme, à la formation de nos jeunes et à la promotion du football en Bretagne. Pour toutes ces raisons, je tenais à féliciter ces stagiaires pour leur engagement tout en leur souhaitant une excellente formation et une belle carrière d’éducateurs par la suite.

Comme il en est coutume, je tenais également à vous adresser mes meilleurs vœux pour cette année 2024. Que celle-ci soit, pour vous et l’ensemble de vos proches, synonyme de bonheur et de réussite aussi bien sur un plan personnel que professionnel.

Bonne lecture et, encore une fois, très belle année 2024 à toutes et à tous.

### ACTUALITÉS P4

### ÉVÈNEMENT P8

**Les Bleues au Roazhon Park :** un succès sur tous les plans

### INTERVIEW DU MOIS P10

**Vincent Hamonic :** “Un rêve qui se vit chaque jour”

### DOSSIER P14

Brevet d’Entraîneur de Football :  
**une formation pleine de richesses**

### CLUB DU MOIS P20

**Mahalon-Confort,** le football au pays du bout du monde

### ARBITRAGE P22

Fiche pratique 5

### DANS LE RÉTRO P24

**Nicolas Laspalles :** “La compétition et le haut niveau sont indissociables de la confiance, la sincérité et l’honnêteté”

### AGENDA P26

### Quelles sont les garanties comprises dans votre licence ?

- La **garantie individuelle accident**, lorsque vous vous blessez lors d’un match ou d’un entraînement.
- La **garantie responsabilité civile**, lorsque vous lancez un ballon au cours d’un entraînement sur le pare-brise d’un véhicule en stationnement.

### SOUSCRIVEZ EN LIGNE les garanties complémentaires à votre licence

- En cas de **perte de revenus** notamment.



**Paiement sécurisé et prise de garantie immédiate.**

Plus d’informations : [assurfoot@agence.generali.fr](mailto:assurfoot@agence.generali.fr)

☎ 02 31 06 08 06

**VIVEZ VOTRE PASSION NOUS SOMMES LÀ POUR VOUS**



SAS GENERALI#SPORTS 16, rue du long Douet 14760 BRETTEVILLE-SUR-ODON  
Capital social 5 207 224€ - SIREN 751099078 - RCS Caen 751 099 078 - APE 6622Z - N° ORIAS : 18 004 613 (www.orias.fr)  
Pour toute réclamation, contactez Generali#Sports : 16 rue du long Douet 14760 BRETTEVILLE-SUR-ODON





## FÉLICITATIONS !

Dans le cadre des « Victoires de la Bretagne 2023 », la Ligue tenait à féliciter l'US Concarneau pour son élection en tant que "Victoire du Public" : un véritable plébiscite qui découle naturellement du titre de Champion de National 2022-2023 et de la montée en Ligue 2 BKT qui s'en est suivie.

# 13 000

C'est le nombre de clubs amateurs comptabilisés par la Fédération Française de Football lors de cette saison 2023-2024. Sur le territoire Breton, vous êtes près de 1 000 clubs à vous engager, chaque saison, sur nos compétitions.



**"La formation est une composante de notre identité... Ici, dans chaque département du club, tous les salariés ont un œil sur la formation"**

dixit Romain Danzé au sein du 67<sup>ème</sup> numéro de "FootMag", le magazine de la Fédération Française de Football.



**"Entre 2017 et 2022, il n'y avait pas eu une vraie incitation de la part de la commission arbitrage régionale [...]"**

C'est en début de saison dernière qu'on a pris le taureau par les cornes et qu'on a orienté de façon plus intense la gestion disciplinaire vers ce carton blanc"



dixit Bertrand Layec, ancien arbitre international désormais Conseiller Technique Régional en Arbitrage.

## LE FOOTBALL BRETON A DU COEUR !

Pour la première fois cette saison, la Ligue s'associait aux Restos du Cœur pour une collecte exceptionnelle où l'ensemble des clubs Bretons étaient d'ailleurs invités à participer. L'objectif : réunir un maximum de denrées alimentaires et démontrer que le football est un véritable vecteur d'engagement social. Un reportage plus détaillé sur ce sujet vous sera d'ailleurs proposé dans notre prochain numéro.



LE FOOTBALL BRETON A DU COEUR

## AVIS À NOS GAMERS BRETONS

Cette saison, la Ligue organise la 4<sup>ème</sup> édition de son tournoi régional E-Foot avec l'ambition de réunir, une nouvelle fois, les meilleurs gamers du territoire. S'inscrivant pleinement dans le cadre de l'E-Coupe de France, une compétition nationale organisée par la FFF. La saison dernière, c'est un licencié de la JS Cavan (Koulmig Denis) qui, remportant notre Finale Régionale, avait eu l'opportunité de représenter son club à Clairefontaine puis au Stade de France !



# 15 000

C'est la barre symbolique du nombre de licenciées Bretonnes franchies par la Ligue de Bretagne en décembre dernier. Comme un symbole, nous apprenions cette nouvelle quelques jours avant de recevoir l'Équipe de France dans un Roazhon Park... à guichets fermés !



1 478

C'est le nombre d'actions PEF recensées la saison passée sur le territoire Breton. Alors que nous nous situons sur des bases relativement similaires cette saison, il était important de constater une nette augmentation (ndlr : 22%) de celui-ci vis-à-vis de l'exercice 2021-2022. Comme il en est coutume, de nombreuses récompenses seront encore distribuées que ce soit dans le cadre du Challenge Nationale mais également du Challenge Régionale dupliquée par la Ligue pour la deuxième fois cette saison.



## PARRAINS FOOT DES JEUNES : C'EST OFFICIEL

Fin d'année dernière, c'est à l'occasion d'une réunion de la Commission Régionale Foot Educatif (CRFE) que la Ligue de Bretagne de Football réunissait ses "Parrains Foot des Jeunes" (Breizh Cola, Pasquier et Flunch). Après l'officialisation de leurs engagements respectifs auprès de la Ligue, les représentants des 3 entités ont pu échanger quelques instants avec les membres de la CRFE : un moment de partage et de convivialité qui, apprécié de tous, s'est conclu par un déjeuner dans les locaux du club de Noyal Pontivy.



## AEF 35 : UNE PERFORMANCE REMARQUABLE

L'Amicale des Educateurs du 35 est celle qui compte le plus d'adhérents au niveau national : une belle performance qui s'est illustré dès le début de saison où, sous l'égide de son Président Bernard Lebreton, elle réunissait plus de 150 éducateurs au Centre d'Entraînement du Stade Rennais. Après la séance d'entraînement du groupe Espoirs dirigé par Pierre Emmanuel Bourdeau, la soirée s'est poursuivie dans un salon du Roazhon Park avec la présence de Philippe Bizeul (Entraîneur adjoint du groupe professionnel). Pour clore les festivités, Philippe Bizeul et Didier Arnaud (Directeur du centre de formation) ont respectivement remis le Challenge "Georges Boulogne" à Marcel Deléon et le Trophée d'Éducatrice "Corine Diacre" à Catherine Perron.



**"C'est une grande fierté d'être parmi les pionnières [...]."**

Je connais les émotions que l'équipe de France procure. C'est incroyable de revivre ça"



*dixit Alexandra Atamaniuk, joueuse du Stade Brestois 29 sélectionnée pour le premier match de l'histoire de l'Équipe de France Féminine de Futsal. (Source : Ouest-France).*

# Football

LES NEWSLETTERS DE LA RÉDACTION

**Chaque jour, recevez le meilleur de l'actualité dans votre boîte mail !**



Inscription gratuite sur  
[www.ouest-france.fr/newsletters](http://www.ouest-france.fr/newsletters)

**ouest  
france**



# LES BLEUES AU ROAZHON PARK : UN SUCCÈS SUR TOUS LES PLANS

Par Julien Le Saint

Photos de Pascale Thoraval et Franck Perrin



**Inoubliable.** Le 1<sup>er</sup> décembre dernier, c'est en terres Bretonnes que l'Équipe de France Féminine a brillé en s'imposant sur le score de 3 buts à 0 face à l'Autriche. Symbole de l'engouement régional autour de cet événement, le Roazhon Park affichait comble (ndlr : 26 463 spectateurs) pour une soirée qui restera sans nul doute gravée dans les mémoires.



Hervé Renard : "C'est la plus belle ambiance que j'ai pu voir en France"

Selma Bacha : "26.453 fois merci"

Wendie Renard : "Merci du fond du cœur pour cette magnifique ambiance et pour votre fidélité inébranlable."

## ZOOM SUR LE PROGRAMME JEUNES ET LE CHALLENGE ORANGE



Escort Kids : CPB Bréquigny

Escort Kids Volkswagen : TA Rennes

Porte bâche : Stade Castelbourgeois, CO Pace, FC Mordelles

Porte drapeau : Avenir Irodouër, AS Retiers Coësmes, US Bel Air et FC Tinténiac Saint Domineuc



Ramasseurs de balles : Stade Rennais FC

Challenge Orange : Cadets de Bretagne et FC La Mézière Melesse

## SUPPORTRICES DES BLEUES GRÂCE À ORANGE !

Partenaire majeur de la FFF et Fournisseur Breizh Officiel de la Ligue, Orange a permis aux licenciées de l'ES Ploemel et de l'US Erquy d'assister à la rencontre internationale entre la France et l'Autriche. Un magnifique moment pour ces jeunes amatrices de ballon rond qui sont visiblement reparties du Roazhon Park avec des étoiles pleines les yeux.



Mathis Daniel, éducateur de l'ES Ploemel : "Ce match fut une magnifique expérience d'autant que nous avons réussi à réunir 45 filles sur les 60 licenciées que nous comptabilisons au club. Cela fait quelques années que notre section féminine se développe et on a tout simplement voulu les récompenser autour de cette très belle opération. Ce fut un plaisir d'y participer et nous tenions donc à remercier le partenaire Orange ainsi que la Ligue pour ce cadeau avant les fêtes de fin d'année."



Jérémy Boulin, éducateur de l'US Erquy : "Nous avons passé un super moment avec notre équipe féminine. Tout était génial : l'ambiance avant le match, les animations et bien évidemment la somptueuse enceinte du Roazhon Park. Nous garderons un magnifique souvenir de ce match à quichet fermé et nous tenions donc à remercier le partenaire Orange ainsi que les instances (FFF/LBF) pour cette superbe soirée avec, à la clé, une très belle victoire de nos bleues. Encore merci pour elles."



En complément des réactions des deux clubs ci-dessus, la Ligue tenait également à remercier une nouvelle fois son partenaire Orange. Un partenaire qui brille par sa fidélité et qui, au-delà de cette opération, accompagne le Football Amateur Breton tout au long de la saison.



# VINCENT HAMONIC : "UN RÊVE QUI SE VIT CHAQUE JOUR"



Par Daniel Le Mouël

**Transmission.** Dès son plus jeune âge, ce Vénète a l'amour du ballon rond. Son père, ses oncles mais également ses cousins vivent également de cette passion mais avec une frénésie plus mesurée. Une frénésie qui amènera Vincent de ses terres Morbihannaises jusqu'aux sélections de Jeunes de l'Équipe de France avec lesquelles il vient de vivre deux expériences mémorables en étant finaliste d'un Euro et d'une Coupe du Monde.

## Vincent, pouvez-vous nous rappeler vos premiers pas en tant que footballeur ?

Je suis né à Vannes où mon père jouait à l'UCK mais mes premiers pas de footballeur, je les ai pratiqués à l'US Hennebont puis l'US Montagnarde où j'ai évolué jusqu'à mes 24 ans avant de terminer du côté de Quiberon. J'ai mis un terme à ma carrière de joueur à l'âge de 27 ans en devenant l'adjoint d'Éric Chevalier au sein du District du Morbihan. A son départ pour d'autres fonctions, j'ai saisi l'opportunité de prendre son poste puis je suis resté 12 ans dans le Morbihan avant de devenir, en 2016, Conseiller Technique Régional (CTR) à la Ligue.

## Aujourd'hui, vous êtes toujours à la Ligue de Bretagne mais un nouveau volet est venu agrémenter votre cursus...

Effectivement, tout en étant à la Ligue de Bretagne, où je me trouve bien et où j'ai reçu la médaille du travail pour ma fidélité, j'ai eu l'opportunité de rejoindre l'Équipe de France U17 comme entraîneur-adjoint de Jean-Luc Vanucchi. Un nouveau challenge qui m'a naturellement séduit et pour lequel je n'ai pas hésité une seconde.

## SON PARCOURS EN QUELQUES DATES

**1983** : Ses premiers pas en tant que jeune footballeur au club de l'US Hennebont

**1990 à 2001** : Il rejoint le club de l'US Montagnarde, son club de cœur où il évolue en tant que joueur mais également coach de l'équipe B (DSR).

**2001 à 2004** : Il évolue 3 saisons en tant que joueur sur la Presqu'île de Quiberon avant de rejoindre la préformation du Vannes OC.

**2004** : Il est nommé Conseiller Technique Départemental (CTD) au District de Football du Morbihan.

**2014 et 2015** : Deux années importantes pour Vincent alors en pleine préparation du B.E.F.F (Brevet d'Entraîneur Formateur de Football) avec des sessions de formation à Clairefontaine associées au stage pratique qu'il réalise dans le staff de préformation du FC Lorient.

**2016** : Vincent obtient son B.E.F.F puis est nommé Conseiller Technique Régional (CTR) à la Ligue de Bretagne.

**2021** : Il est nommé Entraîneur Adjoint de Jean-Luc Vannuchi.

## Comment cette opportunité s'est-elle présentée à vous ?

C'est Lionel Rouxel (ndlr : ancien joueur de l'En Avant de Guingamp et actuel responsable des sélections à la Fédération Française de Football) qui m'a sollicité pour rejoindre une

sélection alors que je venais d'obtenir les diplômes. J'ai pris ma chance et j'ai donc, depuis trois saisons, la chance d'accompagner Jean-Luc Vannuchi. Nous avons commencé avec la sélection nationale U16 avant de poursuivre avec cette même génération en U17 et vivre des événements incroyables.

"Vivre ce genre d'expérience dans un staff c'est une énorme richesse."

**Vous évoquez des événements incroyables, on pense naturellement à l'Euro et la Coupe du Monde que vous venez de vivre et où vous échouez à deux reprises en finale... Quel est votre ressenti ?**

Nous pensions tous ramener cette Coupe du Monde en France. La saison passée, nous avions déjà perdu la Coupe d'Europe de la catégorie face à l'Allemagne donc nous pensions tenir notre revanche mais la chance leur a



© FIFA VIA GETTY IMAGES

## INTERVIEW DU MOIS

souri... Ce fut malgré tout un magnifique parcours et il faut garder le meilleur de cette aventure.

### Comment se passe votre relation avec le coach Vannuchi ?

Quand on n'a pas eu l'occasion de côtoyer le haut niveau en tant que joueur comme ce fut le cas pour moi, vivre ce genre d'expérience dans un staff c'est une richesse énorme. Aux côtés de Jean-Luc Vannuchi, j'apprends tous les jours et cela m'apporte inévitablement pour mon métier de Conseiller Technique. En appréhendant l'exigence du haut niveau, je deviens plus fort et j'emmagasine de l'expérience.

**"C'est un honneur de représenter son pays, de chanter la Marseillaise..."**

### Et avec les joueurs ?

On apprend à les connaître au fur et à mesure des stages. Nous gardons nos distances, nous sommes là pour qu'ils s'améliorent et grandissent. Finale-

ment, c'est une génération qui reflète bien la formation à la française.

### Être au sein d'une sélection nationale, qu'est-ce que cela représente pour vous et quelles sont vos perspectives d'avenir ?

C'est un honneur de représenter son pays, de chanter la Marseillaise... J'espère bien évidemment poursuivre ma mission en Equipe de France car je m'y sens très bien. Je m'épanouis pleinement et je suis heureux de travailler au sein de cette équipe. ●

**CA** PARTENAIRE DE TOUS LES FOOTBALLS

CRÉDIT AGRICOLE,  
PARTENAIRE  
DE LA LIGUE DE BRETAGNE  
DE FOOTBALL

Édité par les Caisses Régionales de Crédit Agricole Mutuel en Bretagne, sociétés coopératives à capital variable, agréées en tant qu'établissement de crédit.

Caisse régionale de Crédit Agricole Mutuel des Côtes d'Armor, société coopérative à capital variable, agréée en tant qu'établissement de crédit. Siège social : La Croix Tual, 9 rue du Plan, PLOUFRAGAN - 22098 SAINT BRIEUC CEDEX 9. 777 456 179 RCS SAINT-BRIEUC. Société de courtage d'assurance immatriculée auprès de l'ORIAS sous le n° 07 023 501 ([www.oriass.fr](http://www.oriass.fr)). Titulaire de la carte professionnelle Transaction, Gestion Immobilière et Syndic n° CPI 2201 2021 000 000 003 délivrée par la CCI des Côtes d'Armor, bénéficiant de la Garantie Financière et Assurance de Responsabilité Civile Professionnelle délivrées par CAMCA 53 rue de la Boétie 75008 Paris ; Caisse Régionale de Crédit Agricole Mutuel du Finistère, société coopérative à capital variable, agréée en tant qu'établissement de crédit. Siège social situé 7 route du Loch - 29555 Quimper cedex 9. 778 134 601 RCS QUIMPER. Société de courtage d'assurance immatriculée auprès de l'ORIAS sous le numéro 07 022 973 ([www.oriass.fr](http://www.oriass.fr)) ; Caisse Régionale de Crédit Agricole Mutuel d'Ille-et-Vilaine, société coopérative à capital variable, agréée en tant qu'établissement de crédit. Siège social : 4, rue Louis Braille - 35136 Saint Jacques de la Lande - 775 590 847 RCS Rennes. Société de courtage d'assurance immatriculée auprès de l'ORIAS sous le n° 07 023 057. ([www.oriass.fr](http://www.oriass.fr)) Titulaire de la carte professionnelle Transaction, Gestion Immobilière et Syndic n° CPI 3502 2021 000 000 001 délivrée par la CCI d'Ille-et-Vilaine, bénéficiant de la Garantie Financière et Assurance de Responsabilité Civile Professionnelle délivrées par CAMCA 53 rue de la Boétie 75008 Paris ; Crédit Agricole du Morbihan - Caisse Régionale de Crédit Agricole Mutuel - Société coopérative à capital variable, agréée en tant qu'établissement de crédit - Siège social Avenue de Kéranquen 56956 Vannes Cedex 9 - 777 903 816 RCS Vannes - Société de courtage d'assurance immatriculée auprès de l'ORIAS sous le n° 07.022.976 ([www.oriass.fr](http://www.oriass.fr)). Crédit photo : iStock.

## RETOUR SUR UN PARCOURS DE TECHNICIEN EXEMPLAIRE

Tout au long de son parcours, Vincent a eu le privilège de croiser de nombreuses personnes et de réaliser des rencontres enrichissantes qui ont nourri son parcours et lui ont permis de transmettre son savoir.

Par Alain Touzé



Mais l'histoire de Vincent, c'est avant tout l'histoire d'un véritable passionné qui a débuté en 2004 au District du Morbihan en tant que Conseiller Technique Départemental (CTD). Adjoint d'Éric Chevalier dans un premier temps, il assurera sa succession trois ans plus tard puis remplira ses fonctions jusqu'à sa nomination en 2016 en tant que Conseiller Technique Régional (CTR) à la Ligue au sein de l'équipe dirigée par Yann Kervella. Depuis le 1<sup>er</sup> juillet 2021, Vincent occupe également le poste d'entraîneur adjoint aux côtés de Jean-Luc Vannuchi en encadrant la génération 2006 de l'Équipe de France. Une génération qui a vécu une année 2023 remplie d'émotions avec deux magnifiques parcours en compétitions internationales (ndlr : Euro en Juin et Coupe du Monde en Novembre) et ce malgré la dé-



ception des deux finales perdues. Cette expérience et ses nouvelles responsabilités sont pour lui source de bonheur et ses propos empreints de sympathie à l'égard de Jean-Luc Vannuchi en sont la preuve. A travers ces années, Vincent s'est enrichi et c'est ce qui lui permet aujourd'hui de

faire passer des messages importants aux jeunes qui commencent tout juste leur carrière. Accompagner, guider et transmettre : voilà le fil rouge d'une belle carrière qui dispose encore de prometteuses années devant elle.

AGIR CHAQUE JOUR DANS VOTRE INTÉRÊT ET CELUI DE LA SOCIÉTÉ



BRETAGNE



# BREVET D'ENTRAÎNEUR DE FOOTBALL : UNE FORMATION PLEINE DE RICHESSES

**Formation.** Le profil très hétérogène de la promotion 2023-2024 du BEF cette saison offre un climat d'apprentissage particulièrement enrichissant aux 24 candidats. Parmi eux, la présence de deux anciens pros amène une vraie plus-value à des stagiaires toujours heureux de se retrouver une semaine par mois au centre de Ploufragan.

© F.Perrin

Qu'il semble loin le temps où Christophe Coué était l'un des seuls formateurs à plein temps à encadrer le plus haut diplômé régional. "Nous sommes désormais quatre permanents avec Vincent Harmonic (CTR PPF), Xavier Morin (CTR DAP/FOR), Gaëtan Marec (Coach Adjoint au club de la Saint Pierre de Milizac et intervenant extérieur) et moi-même. Nous effectuons un gros travail de suivi entre les semaines de formation en relation avec les clubs, les tuteurs et les stagiaires, nous dit-il. Depuis 2018, on a aussi introduit l'outil vidéo, le micro-cravate... etc". Rien n'est laissé au hasard par les formateurs pour accompagner au mieux des candidats dont la grande majorité n'ira pas au-delà. "Sans prétendre détenir la vérité, on leur montre un maximum de choses pour ouvrir leur panel de compétence, précise le CTR. À eux ensuite de piocher dedans selon leur niveau, leur club, le contexte dans lequel ils évoluent." Cette saison, les stagiaires qui se retrouvent tous les mois ont réussi à



amener un supplément d'âme à une formation qu'ils n'abordent pas tous avec les mêmes bagages, ni les mêmes ambitions. Loin s'en faut. "Entre ceux qui viennent du très haut niveau, anciens pros, et les salariés, investis dans des clubs régionaux, c'est de cette hétérogénéité, propice à davantage d'échanges, que cette promotion tire sa force, poursuit Christophe Coué. Cela participe à créer un climat d'apprentissage dynami-

sant, dans la bonne humeur et sans craindre le regard de l'autre ; Cette bienveillance est la condition pour que tout le monde ait envie de se livrer." Et c'est le cas si l'on en croit les témoignages d'Afaf Tabti, Willem Pierre-Charles, Jean Laurec et Laurent Koscielny qui, à défaut d'avoir les mêmes trajectoires, partagent la même soif d'apprendre. ●

## DANS LE 22 WILLEM PIERRE-CHARLES : "J'AI ENVIE D'APPRENDRE"

ENTRAÎNEUR-JOUEUR (30 ANS) - ST CARREUC (RÉGIONAL 3)

**Du PSG à l'US Saint-Carreuc, en passant par une multitude d'expériences en N1, N2 ou N3, le parcours de Willem lui a ouvert les portes d'une formation qu'il vit avec gourmandise et ambition.**

**Willem, que représente ce BEF pour le jeune entraîneur-joueur que vous êtes ?**

Après avoir tiré un trait sur ma carrière de joueur l'an passé à Canet, en N3, je l'appréhende avec beaucoup de motivation. J'ai envie d'apprendre. Ça demande un gros investissement, et ce n'est pas évident pour moi qui n'ai jamais passé d'autres diplômes de ce genre, mais c'est passionnant et ça m'ouvre d'autres horizons. Le plus difficile reste l'organisation, entre les dossiers à rendre, les entraînements à assumer avec mon club, mon emploi de surveillant au centre de formation de Guingamp tous les week-ends et... mon nouveau statut de papa.

**Les semaines doivent effectivement être chargées ?**

Surtout que le travail ne s'arrête pas

aux sept semaines de formation, il implique aussi de rendre des devoirs d'une session à l'autre, la visite de mon tuteur, Franck Loas, qui vient assister aux matchs de R3 et à quelques entraînements et avec qui je débrieфе à chaque fois.

**Qu'espérez-vous de l'obtention de ce BEF ?**

J'aimerais poursuivre vers d'autres formations avec l'objectif d'aller chercher le haut niveau professionnel que je n'ai fait qu'entrevoir comme joueur. En attendant, je mets en place un projet au sein d'un club où je me sens bien et avec lequel nous sommes montés en R3 la saison passée.

**Comment vous sentez-vous dans cette promotion 2023-2024 ?**

Pour ma première expérience, je suis



tombé sur une super promo, avec une bonne ambiance. On est tous là pour s'aider, s'encourager, avec beaucoup de bienveillance, mais sans perdre pour autant l'esprit de compétition qui nous anime tous. On a aussi la chance d'avoir deux anciens pros dans le lot, c'est d'autant plus sympa qu'ils sont ouverts et marrants. ●

## DANS LE 29

## JEAN LAUREC LE BEF APRÈS LE CAPEPS ET AVANT LE CEGB ?

PROFESSEUR D'EPS (28 ANS) - AS PLOBANNELEC-LESCONIL (RÉGIONAL 2 - ADJOINT)

Professeur d'EPS, titulaire du CAPEPS, ses cinq ans d'enseignement offrent à Jean Laurec la possibilité de suivre une formation en apprentissage pour, à terme, lui permettre de mener à bien son double projet ; concilier l'enseignement et l'entraînement des gardiens de but.

En disponibilité de l'éducation nationale depuis un an, Jean est revenu dans sa région d'origine pour se reconnecter avec un environnement qu'il connaît bien pour

avoir joué à Quimper, Concarneau et Plobannelec avant d'être muté sur la région parisienne. "À terme, l'idée est de faire les deux : prof d'EPS et entraîneur de gardiens de but en passant le CEGB

(Certificat Entraîneurs Gardien de But), dans un centre de formation ou un club." L'ancien gardien qui vient de passer six ans au FC Conflans Saint-Honorine se donne trois saisons pour se former. Accessible grâce à ses années d'enseignement, le BEF est donc une première étape d'autant plus indispensable à son projet sportif et professionnel qu'il a conscience d'avoir pris un peu de retard "pour ce qui concerne les contenus tactiques surtout".

**"Je ne m'attendais pas à un niveau d'exigence aussi élevé"**

Une fois par mois, il apprécie donc de retrouver le cadre studieux et agréable d'une promotion "qui a plaisir à se retrouver, car l'état d'esprit est sain et tire tout le monde vers le haut. Ce qui n'était pas évident au départ avec des profils aussi différents ; des filles, des garçons, des anciens pros, des amateurs..." Agréablement surpris par cet environnement de travail, Jean l'est aussi par le degré d'exigence requis. "Je ne m'attendais pas forcément à un niveau aussi élevé, je pensais que sur certains points, les enseignements allaient être moins précis." En attendant de connaître sa prochaine mutation - "l'idéal serait dans le Sud Finistère" -, validé par une certification à présenter en mai prochain, ce BEF peut lui offrir de nouveaux débouchés et peut-être lui permettre de construire son avenir autour d'un CEGB qu'il envisage déjà. "Vivre du foot à 100%, pourquoi pas, ça dépendra des opportunités." ●



## DANS LE 35

## AFAF TABTI VEUT PASSER UN CAP

RESPONSABLE JEUNES (28 ANS) - TA RENNES

C'est avec le BMF en poche, et une forte détermination à se faire une place dans le microcosme footballistique régional qu'elle connaît par cœur pour avoir évolué, entre autres, à Bréquigny, Saint-Malo ou à l'ASPTT Rennes, que l'actuelle responsable des U14 masculins du TA Rennes a abordé ce BEF.

Pour l'ancienne gardienne de but de 28 ans qui a arrêté de jouer pour se consacrer pleinement à cette formation, "le BEF est une étape importante, un palier à franchir. Pour ça, je dois acquérir plus de compétences. Par rapport au BMF, le BEF est idéal car il a un ancrage foot supérieur, avec des aspects tactiques et techniques plus approfondis." Seule stagiaire non salariée de la promotion, sans emploi par choix personnel, "pour mieux me focaliser sur mon projet sportif et professionnel", Afaf sera aussi peut-être la plus impactée si elle obtient ce diplôme pour aller chercher un emploi dans un club ou une structure de formation. En attendant de valider ce changement de statut, elle apprécie l'ambiance "agréable et pleine de bienveillance qui règne entre nous.

J'ai conscience de faire partie d'une top promotion autant sportivement qu'humainement. On est tous là pour le même objectif malgré nos profils très différents."

**"Cette promo est vraiment ultra enrichissante"**

Alors qu'elle vit sa septième saison à la TA Rennes, depuis deux ans avec les U14, avec une seule incursion en parallèle de quelques mois chez les féminines (adjointe avec les U19 de Saint Malo), Afaf apprécie à sa juste mesure la présence dans le groupe de deux anciens pros, "qui nous apportent un vrai plus car ils sont très ac-

cessibles et portent un regard forcément plus aiguisé sur les aspects techniques et tactiques." Et de conclure avec enthousiasme que "cette promo est vraiment ultra enrichissante." Petit bémol tout de même, elle regrette "le décalage entre la charge de travail demandée pour l'obtention du BEF et les droits qu'il délivre. Quand un BMF vous permet d'entraîner jusqu'en R3, on pourrait s'attendre à ce que le BEF dépasse la R1." Mais pour elle comme pour d'autres, il ne s'agira peut-être que d'une étape avant de se spécialiser. "J'ai une forte sensibilité futsal, nous dit-elle, et j'aimerais bien m'orienter vers ça." En attendant, elle ne veut surtout pas conclure sans dire un mot sur les encadrants : "On sait que c'est leur job, mais on les remercie vraiment pour leur compétence et leur investissement sincère." ●

# DANS LE 56 LAURENT KOSCIELNY : "LA SEMAINE PASSE VITE, ON EST TOUJOURS CONTENT DE SE RETROUVER"

ANCIEN INTERNATIONAL (38 ANS) - FC LORIENT (U17 NATIONAL - ADJOINT)

Même s'il a déjà l'Initiateur 1 et 2 ainsi que l'animateur senior à son cursus de formation, c'est parce qu'il a joué plus de 100 matchs de L1, que l'ancien international du FC Lorient, d'Arsenal et des Girondins de Bordeaux peut cette saison présenter sa candidature au BEF.



## Laurent, qu'est-ce qui vous a poussé à vous inscrire à cette formation ?

Lorsque nous avons pris la décision, avec ma femme, de revenir sur la Bretagne, j'ai tout de suite contacté le FC Lorient pour savoir s'il pouvait m'accompagner pour passer mes diplômes d'entraîneur. J'interviens comme adjoint des U17 Nationaux tout en suivant les cours du BEF. Une façon de mettre le pied à l'étrier.

## Cette formation vous rappelle-t-elle celles que vous aviez suivies lorsque vous étiez au Tours FC ?

A l'époque, nous avons bénéficié d'ho-

raires aménagés sans être intégrés à une promotion. J'apprécie beaucoup de me retrouver au milieu d'autres stagiaires. Il est très enrichissant de côtoyer des profils aussi différents qui partagent la même passion. En plus cette promotion est très agréable à vivre, avec beaucoup de bienveillance. Lorsqu'on joue les cobayes, tout le monde est très sérieux pour faciliter au maximum la tâche du collègue. On est là pour que tout le monde ait son diplôme. Dans ce contexte, la semaine passe vite et on est toujours content de se retrouver même si la rédaction des différents dossiers à rendre en fin de saison demande beaucoup de travail et d'organisation. Pour

ne pas se laisser déborder, il ne faut pas attendre le dernier moment mais s'y mettre régulièrement, bien suivre les étapes.

## Vos statuts d'anciens pros vous placent-ils dans une position différente vis-à-vis des formateurs ?

Non, et c'est d'ailleurs ce qui est intéressant. On est assez naturels aussi dans notre relationnel car nous sommes là pour apprendre au même titre que les autres. La seule différence c'est qu'on peut plus facilement faire partager notre expérience de joueurs. Dernièrement, Eric Blahic est intervenu pour nous parler de la dernière Coupe du monde féminine. De mon côté, j'ai parlé de ce que j'avais vécu avec les Bleus, des coaches que j'ai côtoyés. On est dans l'échange.

## Que souhaitez-vous faire après le BEF ?

Continuer jusqu'au DES tout en passant le diplôme de manager délivré par l'Université de Limoges dans les deux prochaines années. J'ai envie d'avoir un maximum de bagages possibles pour être un bon coach sans savoir encore à quel niveau, dans quel cadre, ni dans quel club. En un an de formation, j'ai tellement évolué qu'il me paraît difficile aujourd'hui d'anticiper.

## A quel niveau avez-vous évolué le plus dans votre approche de l'entraînement et du coaching ?

J'ai déjà beaucoup appris sur la conception d'une saison, sur la préparation physique, sur le projet de jeu, le développement du joueur etc. Surtout, je suis beaucoup moins directif, comme on peut l'être dans le monde pro, que je pouvais l'être au début. Je suis désormais davantage dans l'accompagnement. ●

"Je suis moins directif qu'au début, plus dans l'accompagnement"

# UN OUTIL GRATUIT POUR LES CLUBS !

Tous les 15 jours, des conseils concrets pour mieux gérer votre association et vous inspirer de ce qui se fait ailleurs.

**Vestiaires** by KIPSTA dirigéants

**PRENEZ L'INFO**  
1245 Au 31 décembre 2020, c'est le nombre de licenciés qui connaît le plus important déclin depuis la fin de la saison 2019-2020. La région parisienne et son important bassin de population sont d'ailleurs également les zones particulièrement touchées par ce déclin.

**À LA UNE**  
Recrutement d'arbitre : l'idée géniale de l'AS 15  
1940-1945 LA FORMATION D'ARBITRE POUR LES CLUBS DE FOOTBALL

**PRENEZ L'INFO**  
1245 Au 31 décembre 2020, c'est le nombre de licenciés qui connaît le plus important déclin depuis la fin de la saison 2019-2020. La région parisienne et son important bassin de population sont d'ailleurs également les zones particulièrement touchées par ce déclin.

**À LA UNE**  
Licences : comment traiter les demandes de remboursement ?  
Votre club a peut-être été confronté ces temps-ci à des demandes de remboursements d'une partie de la licence, en raison des arrêts provoqués par la crise sanitaire. Comment réagir et quelles solutions proposer ? Raphaël Boutin, directeur administratif et juridique de la Ligue Méditerranée, vous conseille.

**1- Le club est-il dans l'obligation d'accorder un cas de demande d'un licencié ? Pas du tout. Pour le justifier, il faut rappeler le statut juridique de la cotisation : lorsqu'un licencié règle sa cotisation, c'est pour contribuer au fonctionnement de l'association, c'est une adhésion au projet et non pas une avance sur des services attendus. C'est différent d'un abonnement par exemple dans une salle de sport privée. Dans ces conditions, il n'y a aucune obligation pour les associations sportives, malgré la situation actuelle, à rembourser à leurs adhérents tout ou partie du montant de la cotisation.**

**2- Quelles solutions proposer néanmoins ?** La première étape en faisant prendre conscience à l'adhérent qu'en cette période délicate, le club serait en danger s'il devait procéder à de tels remboursements. Certains ont tout de même décidé de faire un geste, avec une remise sur le prix de la licence pour la saison suivante. Par ailleurs, en prévention, les clubs peuvent prévoir d'inscrire dorénavant cette précision à leur règlement intérieur, de manière à donner l'information en amont. Autre possibilité de compromis : la transformation de la dette en un don.

**3- Transformer la dette en don, c'est-à-dire ?** Le montant dû par le club au licencié, qui reste à déléguer entre les deux parties, peut être transformé en un don du licencié au club. 60 % de la somme pourra être d'association d'intérêt général, le club de football a en effet le pouvoir de fournir au licencié un reçu fiscal, à savoir un document CERFA précisant le montant du don. Ce dernier devra être fourni par le licencié lors de sa déclaration d'impôt. C'est une solution qui a l'avantage de satisfaire les deux parties.

Demandez à recevoir GRATUITEMENT cette lettre d'information, par mail, à : [abonnement@rcmedia.fr](mailto:abonnement@rcmedia.fr)



# MAHALON-CONFORT

## LE FOOTBALL

### AU PAYS DU BOUT

### DU MONDE



Par Guy Le Gars



**Forteresse.** Dans le cap-Sizun, au pays du bout du monde, l'Entente Sportive Mahalon-Confort est aujourd'hui leader de Division 2. Entre terre et mer et portée par les vents dominants, l'entente Capiste performe sur le terrain mais également en dehors puisque le club Finistérien réussi l'exploit de maintenir le football des petits villages, ce football si précieux pour la population locale.

**A** Mahalon, on apprécie les moments présents et ce n'est pas le Président du club local, Jean-Yves Quéré qui vous dira le contraire : "Ici, l'amour du maillot existe depuis 1962 et le soixantenaire du club, fêté en 2022, a confirmé que le football restait un lien social fort entre nos deux villages." Soutenu dans sa mission par Laury Quéré, le Président Mahalonais aime rappeler les valeurs qui animent son club : "Nous évoluons dans un esprit familial et nous encourageons l'entente de nos deux villages qui se prolonge d'ailleurs avec la contribution des deux mairies qui font le maximum pour nous soutenir. Ici, tout le monde se connaît et les rencontres de nos équipes se répartissent sur les 2 stades voisins. Les joueurs ainsi que les supporters apprécient ce fonctionnement et c'est bien ça le plus important." Créé dans les années soixante, le club comptabilise aujourd'hui 65 licenciés, 1 équipe féminine, 1 groupement de jeunes et 3 équipes seniors dont l'équipe fanion est actuellement leader de D2. A en croire ces résultats mais également les dires du Président Quéré : "Tout va bien à l'entente !".

### Des bases solides et l'espoir de vivre de nouvelles aventures...

D'autant que les garçons ne sont pas les seuls passionnés dans le Cap. Les filles apportent également leur pierre à l'édifice comme nous le confie Mathilde Anton, secrétaire de l'entente en compagnie d'Aurélien Le Brun et responsable de la section féminine de loisir à 7 : "Nous avons décidé de proposer à nos féminines du football loisir. Nous évoluons dans un championnat organisé mais sans classement, seulement pour le plaisir de pratiquer". Bien décidé à continuer son développement, le club pourra s'appuyer sur des personnages fidèles comme Jean-Michel Kérourédan. Au club depuis 50 ans, joueur, dirigeant, arbitre, aujourd'hui intendant, le Mahalonais fait figure d'ancien qui

a tout connu : "Quand une histoire dure si longtemps, c'est forcément qu'on y trouve notre compte. Ici je me sens bien car c'est un club qui me correspond : jamais d'éclat, toujours solide et de bonne tenue. Mon seul petit regret sera de ne

pas avoir connu le niveau de ligue en tant que joueur car j'étais un compétiteur. Mais aujourd'hui nous sommes leader de D2 et j'entretiens l'espoir de recommencer une nouvelle aventure !". ●

## KEVIN CARVAL : "UN PROJET SPORTIF À FINALISER"

**Forces vives.** A l'Entente Mahalon-Confort, Kevin Carval (32 ans) est chargé de la partie sportive dans un club qu'il connaît bien. Revenu en novembre 2022, le jeune Finistérien s'investi tout particulièrement sur l'entraînement et l'encadrement des seniors avec l'envie et l'ambition de propulser le club au plus haut niveau départemental.

**Kevin, pouvez-vous nous rappeler vos débuts en tant que footballeur ?**

J'ai passé ma jeunesse à Pont Croix et c'est sur le stade voisin de Beuzec Cap Sizun que j'ai laissé mes premières traces de crampons avant d'évoluer 6 saisons avec jeunes de Mahalon.

**"Mahalon, un club qui me ressemble"**

**Par la suite, vous vous êtes dirigé vers d'autres clubs avec la volonté de devenir coach.**

**Pouvez-vous nous en dire plus ?** Effectivement, j'ai découvert le niveau régional à Plouhinec puis j'ai souhaité passer mes diplômes d'éducateur. J'ai donc mis ma carrière de joueur entre parenthèses et je suis parti entraîner à la Stella Maris de Douarnenez, dans un premier temps avec les jeunes puis en tant qu'adjoint des seniors.



**Récemment, vous n'avez pas résisté à l'appel de ton club de cœur...**

J'ai rejoint Mahalon car c'est un club qui me ressemble : familial et convivial. Nous évoluons en D2 mais je pense sincèrement que nous avons le potentiel sportif pour nous imposer plus haut.

**Le club est tout de même spécialiste du "yoyo" entre la D1 et la D2... A votre avis, qu'est-ce qu'il vous manque ?**

Il nous faut plus de rigueur sportive et d'implication dans le fonctionnement du club. Je le répète : nous avons le potentiel mais reste à nous de le prouver.

# FICHE 5

## LE HORS-JEU



### LA LOI

Un joueur est en position de hors-jeu si toute partie de la tête, du corps ou des pieds se trouve dans la moitié de terrain de l'adversaire et plus proche de la ligne de but de l'adversaire que le ballon et l'avant-dernier adversaire (et non avant-dernier défenseur, le gardien est comptabilisé)

Une position de hors-jeu devient une infraction de hors-jeu dans 3 cas :

- Si le joueur **intervient** dans le jeu, c'est à dire, qu'il joue ou touche le ballon
- Si le joueur **interfère** avec un adversaire, c'est à dire, qu'il le gêne dans ses mouvements, entrave la vision (ex gardien de but)
- Si le joueur **tire avantage** de sa position, c'est à dire, qu'il reprend un ballon qui a rebondi sur le poteau, la barre ou le gardien

Il n'y a pas de hors-jeu si un joueur reçoit le ballon directement de : un coup de pied de but, une rentrée de touche, un corner

En cas d'infraction de hors-jeu, l'arbitre accorde un coup franc indirect à l'endroit où l'infraction s'est produite, y compris si c'est dans la moitié de terrain du joueur.



Joueur A en position de hors-jeu, touche le ballon  
**HORS JEU**



Joueur A en position de hors-jeu, entrave la vision du gardien  
**HORS JEU**



Joueur A en position de hors-jeu, tire avantage de sa position après l'arrêt du gardien  
**HORS JEU**

### BON À SAVOIR

Un défenseur qui quitte le terrain pour mettre "hors-jeu" un adversaire, sera considéré comme étant sur la ligne de but jusqu'au prochain arrêt de jeu ou jusqu'à ce que l'équipe en défense ait joué le ballon vers la ligne médiane et qu'il soit sorti de sa surface de réparation. Le défenseur recevra un **carton jaune** pour être sorti du terrain sans autorisation.





**Ténacité.** Le ballon n'a pas quitté ses pieds depuis l'âge de 8 ans, lorsqu'il jouait au stade Charles-de-Blois de Guingamp. Après 10 saisons en tant que joueur professionnel à Guingamp, Paris, Nantes, Lens, Lecce et deux sélections en Equipe de Bretagne, Nicolas Laspalles a fait le choix de devenir entraîneur. Véritable amoureux du ballon rond, il dirige désormais le Lannion FC en National 3.

## NICOLAS LASPALLE :

"LA COMPÉTITION ET LE HAUT NIVEAU SONT INDISSOCIABLES DE LA CONFIANCE, LA SINCÉRITÉ ET L'HONNÉTÉTÉ"



Par Servane Bougeard-Le Hénaff

**A** l'En Avant Guingamp dès son plus jeune âge, Nicolas ne quittera finalement les Rouge et Noir qu'à l'âge de 27 ans, incité par l'appel de Charles Biétry, alors Président du Paris SG, à rejoindre le club de la capitale : une opportunité qui ne se refuse pas, même si tout se passait pour le mieux dans le Trégor. Un changement radical de décor auquel il a fallu s'adapter, non sans difficulté... : "Les deux milieux sont diamétralement opposés, non pas sur la partie footballistique mais davantage sur la pression exercée. Guingamp est une ville de taille moyenne où les habitants vivent, mangent et dorment foot, mais avec une bienveillance et un fanatisme mesuré. A Paris, la liesse est impressionnante, magnifique même, mais cela peut parfois paraître effrayant" nous confie-t-il. Au bout de 6 mois, le natif de Montargis est recruté par le RC Lens où il rejoint une équipe de grands joueurs. Là-bas, il est rapidement séduit par la mentalité du club, l'accueil des dirigeants et la ferveur du public sang et or : "J'avais davantage de temps de jeu et je me sentais épanoui. L'un de mes meilleurs souvenirs est la victoire en finale de Coupe de la Ligue contre le FC Metz en 1999" s'enthousiasme Nicolas. De retour au PSG la saison suivante, l'intéressé reprend dans un climat bénéfique mais c'était sans

## L'ÉQUIPE DE BRETAGNE : UNE VÉRITABLE FIERTÉ

Composée uniquement de Bretons natifs ou originaires de la province historique, l'Equipe de Bretagne a connu ses heures de gloire dans les années 90 en affrontant des sélections nationales comme le Cameroun alors en pleine préparation de la Coupe du Monde 1998. C'est à cette occasion que Nicolas a connu l'une de ses deux sélections et il en garde d'ailleurs de merveilleux souvenirs que ce soit avec ses coéquipiers mais également ses adversaires, même si les relations sont désormais plus distantes : "Aujourd'hui, les responsabilités de tous font que les contacts sont rares mais je suis attentif au parcours de chacun". Porter les couleurs de la Bretagne fut une véritable fierté pour celui qui dispose d'un attachement tout particulier à la Côte de Granit Rose et plus particulièrement l'île



1998 – Sélection Bretagne v/s sélection nationale du Cameroun  
Debout de g. à d. : Le Guen, Heurtebis, P. David, Rouxel, Laspalles, Le Roux  
Assis de g. à d. : Michel, André, Viaud, Brinquin, Pédrón

Grande où il réside : "Des endroits magnifiques qui n'ont rien à envier aux territoires d'outre-mer, tant pour les paysages, les plages avec son étendue de sable fin, que la mer turquoise."

## Des expériences enrichissantes avant une reconversion réussie

compter sur la persévérance et la persuasion des dirigeants du FC Nantes qui l'attirent alors dans leurs filets : "Chez les Canaris, j'ai retrouvé les mêmes sensations qu'à Guingamp avec un club familial composé en grande partie de joueurs issus du centre de formation". Quant à Lecce, club italien qu'il rejoint en 2002, la culture différente tant sur le travail physique et tactique que la barrière de la langue ou encore l'éloignement de sa famille ne facilitent pas son intégration. Le Breton d'adoption ne s'éternise donc pas sur la Péninsule même s'il en garde de bons souvenirs. A l'issue de la saison 2002-2003, un projet de reconversion, proposé par l'EA Guingamp, le propulse alors dans un nouvel univers : celui des éducateurs. Un monde qu'il ne quittera plus avec des expériences du côté de Guingamp, Lamballe et enfin Lannion : "Joueur lan-

nionais en 2005/20006, je les rejoins cette saison avec ma casquette de coach. J'ai été très bien accueilli ici. Je dispose d'un gros noyau de joueurs de la saison dernière et, outre les résultats, je m'attache à ce que le lien staff-joueurs soit constant. J'insiste également sur l'osmose qui doit être parfaite avec une pleine participation des joueurs car les facteurs humain et plaisir sont, à mon sens, indispensables à la réussite d'une belle saison". Après 10 ans de pratique au plus haut niveau, un parcours de coach épanouissant et enrichissant, Nicolas Laspalles a misé toute sa vie professionnelle sur le football ! Il s'est donné les moyens d'y parvenir, faisant fi des sacrifices que cela demande et souligne aujourd'hui "la chance et le bonheur que le ballon rond lui procure depuis toujours". Force est de constater qu'à 52 ans, son choix de vie a été gagnant ! ●

## UN HONORABLE PARCOURS ET DE PRESTIGIEUX TITRES

**1993** : Premier contrat professionnel à l'âge de 22 ans avec l'En Avant Guingamp

**1997** : Finaliste de la Coupe de France avec l'En Avant Guingamp

**1998** : Première sélection en Equipe de Bretagne

**1999** : Vainqueur de la Coupe de la Ligue avec le RC Lens

**2000** : Vice-champion de France et Finaliste de la Coupe de la Ligue avec le Paris St-Germain

**2001** : Champion de France et Finaliste du Trophée des Champions avec le FC Nantes

**DU VENDREDI 12 JANVIER AU DIMANCHE 14 JANVIER**

- ▶ 18<sup>ème</sup> journée de Ligue 1 Uber Eats (Rennes-Nice, Lille-Lorient, Brest-Montpellier)
- ▶ 20<sup>ème</sup> journée de Ligue 2 BKT (Caen-Concarneau, QRM-Guingamp)
- ▶ 32<sup>ème</sup> de finale de Coupe Gambardella Crédit Agricole
- ▶ 16<sup>ème</sup> de finale de Coupe de France Féminine

**DU VENDREDI 19 JANVIER AU DIMANCHE 21 JANVIER**

- ▶ 16<sup>ème</sup> de finale de Coupe de France
- ▶ 16<sup>ème</sup> de finales de Coupe Région Bretagne Femmes
- ▶ 32<sup>ème</sup> de Coupe Nationale Futsal

**DU MARDI 23 JANVIER AU MERCREDI 24 JANVIER**

- ▶ 21<sup>ème</sup> journée de Ligue 2 BKT (Guingamp-Rodez, Concarneau-Troyes)

**DU VENDREDI 26 JANVIER AU DIMANCHE 28 JANVIER**

- ▶ 19<sup>ème</sup> journée de Ligue 1 Uber Eats (PSG-Brest, Lorient-Le Havre, Lyon Rennes)
- ▶ 22<sup>ème</sup> journée de Ligue 2 BKT (Ajaccio-Concarneau, Auxerre-Guingamp)
- ▶ 8<sup>ème</sup> de finale de Coupe de France Féminine
- ▶ 32<sup>èmes</sup> de Coupe Région Bretagne Hommes

**DU VENDREDI 2 FÉVRIER AU DIMANCHE 4 FÉVRIER**

- ▶ 20<sup>ème</sup> journée de Ligue 1 Uber Eats (Brest-Nice, Metz-Lorient, Rennes-Montpellier)
- ▶ 23<sup>ème</sup> journée de Ligue 2 BKT (Concarneau-Valenciennes, Guingamp-Annecy)
- ▶ 16<sup>ème</sup> de finale de la Coupe Gambardella Crédit Agricole

**DU MARDI 6 FÉVRIER AU MERCREDI 7 FÉVRIER**

- ▶ 8<sup>ème</sup> de finale de Coupe de France

**DU VENDREDI 9 FÉVRIER AU DIMANCHE 11 FÉVRIER**

- ▶ 21<sup>ème</sup> journée de Ligue 1 Uber Eats (Clermont-Brest, Le Havre-Rennes, Lorient-Reims)
- ▶ 24<sup>ème</sup> journée de Ligue 2 BKT (Ajaccio-Guingamp, Annecy-Concarneau)
- ▶ Quart de Finale de la Coupe de France Féminine



# CE QUE NOUS VOUS PROPOSONS

**ÉQUIPEMENT SPORTIF COLLECTIF OU INDIVIDUEL**

Nous sommes en capacité de répondre à tous vos besoins d'équipements sportifs (textile, matériel). Notre réseau de 450 magasins permet aussi de répondre aux besoins d'équipements individuels, de vos licenciés, bénévoles, salariés.

**CADEAU D'ENTREPRISE**

Nous pouvons vous accompagner dans la gestion de vos cadeaux d'entreprise, en vous apportant des idées et des opportunités produits via nos marques partenaires. N'hésitez pas à faire appel à nous pour faire plaisir à vos collaborateurs.

**TEXTILE PROFESSIONNEL OU PERSONNALISABLE**

Nous disposons d'une offre adaptée à vos besoins professionnels ainsi qu'une offre de textile personnalisable à l'effigie de votre établissement.

**CARTES CADEAUX**

La carte cadeau est un outil simple et facile à prendre en main pour vos collaborateurs, elle est utilisable dans nos 450 magasins. N'hésitez pas à nous solliciter pour bénéficier de remises attractives sur des gros volumes.

**OFFRE « LOCATION MONTAGNE »**

Bénéficiez de remise jusqu'à -60 % sur votre location de matériel en ligne grâce au partenariat gratuit pour les Clubs, Collectivités, Entreprises, CSE.

**SPONSORING**

Nous pouvons vous faire profiter de notre portefeuille de plus de 10 000 clubs sportifs amateurs pour vos opérations de sponsoring. Valorisez votre image d'enseigne en soutenant financièrement le sport amateur !

## PARTENAIRES BREIZH ÉLITES



## FOURNISSEURS BREIZH OFFICIELS



## PARRAINS BREIZH ÉLITES



## PARTENAIRES INSTITUTIONNELS



[WWW.FOOTBRETAGNE.FFF.FR](http://WWW.FOOTBRETAGNE.FFF.FR)

